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                    Уважаемые  грязовчане ! 

 

     По решению Общественного Совета муниципального образования 

Грязовецкое мы представляем сегодня вам информацию (отчет) о сво-

ей деятельности. Цель моего выступления – кратко рассказать о работе 

Общественного Совета, поделиться проблемами и планами, и конечно 

привлечь население к участию в общественной жизни города.   

   Одновременно хочу обратить ваше внимание  на  еще одно направ-

ление работы главы муниципального образования Грязовецкое и дать 

оценку ее деятельности в этом направлении. 

 

  Не так давно на встрече 

 с общественностью Вла- 

димир Владимирович Пу- 

тин сказал: «Конструктив- 

ный, содержательный,  

уважительный диалог меж- 

ду властью различных уровней и представителями гражданского об-

щества всегда нужен и, безусловно, крайне полезен».  

   Нашему городскому Общественному Совету, на-

верно, повезло, так как он создан по инициативе 

главы муниципального образования Грязовецкое (да-

лее буду говорить: глава города  Грязовца) Ворони-

ной Любови Юрьевны на следующий же месяц после 

ее избрания. Конечно, нам - общественникам импо-

нирует, что органы власти города ответственно и с 

пониманием относятся к  поставленной нашим Пре-

зидентом задаче, понимают необходимости прямого 

контакта с населением, совместного обсуждения «трудных» вопросов, 

получения обратной информации.  

   Однако не стоит думать, что если Общественный Совет создан гла-

вой города,  значит он «ручной». Мы обсуждаем и поддерживаем ини-

циативы главы, направленные на улучшение жизни грязовчан, неред-

ко делим ответственность за принятые ею решения или нормативные 

акты. Но приходится высказывать и противоположное мнение и не со-  

 

   

 

 

«Конструктивный, содержательный,  

уважительный диалог 

между властью различных уровней 

и представителями гражданского общества 

всегда нужен и, безусловно, крайне полезен» 

/В.Путин/ 

Воронина Л.Ю., Глава 

 МО Грязовецкое 

«Правительство области всемерно поддерживает 

гражданские инициативы в самых удаленных уголках 

региона. Инструменты поддержки есть, они востре-

бованы у населения и соответствуют современным 

запросам общества.»                                  /О.Кувшинников/ 

глашаться,      и  

обращать   вни-

мание на то, что 

необходимо сде-

лать. 



 

    Первона-

чально Обще-

ственный Со-

вет состоял из 

9 человек, од-

нако в связи с 

расширением 

его полномо-

чий и увели-

чением прово-

димой работы 

было решено 

увеличить его 

состав до 19 

человек. Члены Общественного Совета - представители различных 

сфер деятельности: здравоохранения, образования, социальной защи-

ты, спорта, дорожники, транспортники, банкиры, юристы, представи-

тели малого бизнеса разной направленности, руководители профсою-



зов, НКО, производственники, пенсионеры, имеющие опыт управлен-

ческой и организационной работы.  

  Такой широкий спектр представительства дает много плюсов, в том 

числе позволяет нам при необходимости прямо на заседании получать 

нужную информацию и быть в курсе 

проблем отраслей. 

   Положение об Общественном Совете 

мы приняли сразу в 2014 году, по необ-

ходимости вносим в него изменения и 

дополнения. За основу брали Положение 

об Общественной палате Вологодской об-

ласти применительно к нашим условиям 

и задачам. 
 

  Задачи – общие для всех Общественных 

Советов. Вот они на экране. 

   

Есть у  Совета своя символика и свое поощрение.   



  Несколько 

слов о фор-

мах работы.  

Прежде все-

го, это засе-

дания, кото-

рые прово-

дятся, как 

правило, 

ежемесячно, 

исключая 

летний пери-

од. Работаем 

по плану, ко-

торый при-

нимается в 

начале года, 

Однако, он претерпевает 

значительные изменения, 

так как постоянно возника-

ет необходимость рассмот-

рения срочных вопросов и 

назревших проблем.  Пове-

стка заседаний обычно со-

стоит из 5-6 пунктов. 

  Назову для понимания не-

сколько крупных рассмот-

ренных вопросов: 

 - О работе совета по сест-

ринскому делу и проблемах 

отрасли здравоохранения. 

 - Об итогах выполнения 

федеральной программы по 

переселению граждан из 

ветхого и аварийного жилья в МО 

 Грязовецкое. 

  - О полномочиях и функциях 

 отдела природных ресурсов и  

 

Статья, опубликованная 

в районной газете «Сельская правда» 

за 21.01.2017 года, рассказывает 

о выездном заседании Общественного Совета 

МО Грязовецкое 

в стенах ООО «Центр социальной адаптации» 



 

 охраны окружающей 

среды администрации 

Грязовецкого муници-

пального района. Оцен-

ка состояния окружаю-

щей среды на террито-

рии муниципального об-

разовании Грязовецкое. 

Выработка предложений 

по улучшению состоя-

ния окружающей среды.   

- Об общественном жи-

лищном контроле. 

- Об отраслевых про-

граммах, принятых в 

муниципальном образо-

вании Грязовецкое. 



  - О деятельности 

органов местного 

самоуправления 

района и городского 

поселения  по созда-

нию условий для 

предоставления 

транспортных услуг 

населению и органи-

зации транспортно-

го обслуживания на-

селения;  

 - О Программе ка-

питального ремонта 

жилья в муници-

пальном образова-

нии Грязовецкое; 

  - Выполнение органами власти района и города мероприятий по 

улучшению санитарно-эпидемиологической обстановки   (вода); 

   - О планировании  ООО "Служба заказчика" строительства и ремонта 

тротуаров, дворовых игровых и спортивных площадок; 

  - О вопросах уличного освещения в городе Грязовце. 

  - Об областном экологическом форуме «Сохраним природу Вологод-

чины». 

 - Об итогах 

рассмотрения 

вопроса о за-

грязнении 

воздуха в юж-

ной части го-

рода и т.д. 

  

     Не надо 

предполагать, 

что Общест-

венный Совет 

– это «несколь-

ко тетенек, ко-

торые соберут-



ся поговорить и разойдутся». Это органы общественного контроля, 

деятельность которых строится в соответствии с федеральным и обла-

стным   законода- 

тельством, поддер- 

живаемые    Прези- 

дентом   и   Прави- 

тельством Российс- 

кой Федерации,  

обладающие на се- 

годняшний  день  

значительными  

правами   и   спо- 

собствующие разви- 

тию и активизации гражданского общества. 

   Основная задача Общественных Советов - высветить проблему, ак-

тивизировать ответственные органы к ее решению, проконтролиро-

вать ее 

решение.   

   Поэто-

му, чтобы 

добиться 

нужного 

решения, 

нашему 

Общест-

венному 

Совету к 

некото-

ром во-

просам 

прихо-

дится 

возвра-

щаться 

несколь-

ко раз.  В частности очень трудная и больная тема - экология в городе 

(и воздух, и вода). Хотя не все проблемы можно решить сразу, многие 

из них упираются в отсутствие финансовых средств, но  подвижки 

уже есть.  

 Полномочия Общественного Совета - осуществление 

общественного контроля в целях наблюдения за дея-

тельностью органов государственной власти, органов 

местного самоуправления, государственных и муници-

пальных организаций, иных органов и организаций, 

осуществляющих в соответствии  с федеральными 

законами отдельные публичные полномочия,  а также 

в целях общественной проверки, анализа и обществен-

ной оценки издаваемых ими актов и принимаемых ре-

шений.  

 



   ОАО «Северное молоко» совместно с 

Правительством области разработало 

План модернизации предприятия, в 

том числе  с целью улучшения эколо-

гической обстановки в городе,  реали-

зация которого начинается уже в те-

кущем году.  

    Неоднократно обращаясь к вопросу 

об очистке воды, мы поняли, что без 

финансовой помощи области и феде-

рации эту проблему не решить. По-

этому свое предложение рассмотреть вопрос о возобновлении област-

ной программы "Вода 

Вологодчины" мы на-

правили и  в Общест-

венную палату Воло-

годской области и де-

путату Законодатель-

ного Собрания Воло-

годской области. По 

имеющейся информа-

ции вопрос рассмат-

ривался, и текущий 

год обозначен годом 

Воды. 

    

  Возвращаясь к заседаниям Общественного Совета, с удовлетворени-

ем отмечаем, что по нашим приглашениям руководители организаций, 

предприятий, специалисты и руководители органов власти практиче-

ски всегда при-

нимают участие 

в наших засе-

даниях, высту-

пают с инфор-

мацией, отве-

чают на вопро-

сы, представ-

ляют запраши-

ваемые доку-



менты. Считаю, что это результат, в том числе, и умения главы города 

выстраивать конструктивные взаимоотношения с руководителями 

предприятий и организаций. 

   Конечно, на заседаниях рассматриваем проекты муниципальных 

правовых актов, выполнение муниципальных программ, обсуждаем 

бюджет города, знакомимся с законодательством по интересующим 

нас вопросам. В частности с федеральным и областным законодатель-

ством об общественном контроле, которым Общественным Советам 

даны широкие полномочия. 

  На каждом заседании выступает глава города с 

информацией  о существующих и решаемых ад-

министрацией города в данный момент пробле-

мах, а также  с предложениями и инициативами, 

требующими обсуждения и поддержки общест-

венности. 

  Практикуем и выездные заседания.     

   Стало регулярным участие членов Обществен-

ного 

Совета 

в рейдах различной направ-

ленности: 

  - по проверке работы 

управляющих компаний по 

расчистке дворовых терри-

торий от снега в зимний пе-

риод, а в летний - по ремон-

ту детских площадок и со-



держанию дворовых территорий; 

 - совместно с 

ГАИ и специа-

листами ад-

министрации 

района по 

проверке со-

блюдения 

безопасности 

дорожного 

движения 

(большегруз-

ные фуры 

стоят сутками 

на проезжей 

части, созда-

вая аварийную ситуа-

цию); 

-  по проверке установ-

ки дорожных знаков и 

т.д. 

   По инициативе главы 

города и Общественно-

го Совета увековечива-

ется мемориальными 

досками память почет-

ных граждан города 

Грязовца. 

 

    

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     Члены Общественно-

го Совета работают в 

постоянных комиссиях 

при администрации го-

рода.  Например, по 

приемке работ после 

капитального ремонта 

во многоквартирных 

домах; по исполнению 

муниципальных кон-

трактов,   по реализа-

ции программы "Фор-

мирование обществен-

ной среды" и т.д. 

  Члены Общественного Со-

вета не ограничиваются 

кругом деятельности наше-

го органа, они сотруднича-

ют с другими обществен-

ными организациями: уча-

ствуют в работе Совета ве-

теранов района, присутст-

вуют на заседаниях депу-



татского Совета города и иных мероприятиях с  последующим инфор-

мированием Общественного  Совета.  

Практикуем совместные за-

седания общественных орга-

нов по злободневным вопро-

сам, к сожалению  пока это 

бывает не так  часто, как хо-

телось бы. 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Помощь в работе оказы-

вают видеоконференции, 

проводимые Обществен-

ной палатой Вологодской 

области с Общественны-

ми Советами области. 

Они не только дают ме-

тодические и законода-

тельные знания, пропа-

гандируют положитель- 

 

ный опыт работы других 

коллег, но и подталкива-

ют нас к дальнейшей ра-

боте, вселяют уверен-

ность в свои силы, под-

держивают морально. 

 

 

 

      

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 декабря  2017 г.  в Вологде члены Общественного Совета  на  форуме 

«ОБЩЕСТВЕННЫЕ СОВЕТЫ И НКО – основа развития гражданского общества» 



   Мы считаем 

необходимым 

владеть инфор-

мацией и с отче-

та участковых 

инспекторов ор-

ганов внутрен-

них дел, и быть 

в курсе вопро-

сов, обсуждае-

мых на публич- 

 

ных слушаниях, заседаниях 

Совета депутатов города и 

Земского Собрания района. 

     Мы используем и будем 

продолжать использовать 

возможности работы с на-

селением через организации 

и учреждения, в которых 

работают члены Общест-

венного Совета. Это и опрос населения, анкетирование, распростра-

нение нужной информации. Эффективность такой формы работы нам 

показал сбор 

подписей  гря-

зовчан по про-

грамме «На-

родной бюд-

жет» в про-

шедшем году ( 

в том числе и 

членами Обще-

ственного Со-

вета было соб-

рано около 3 

тысяч подпи-



сей). 

    Хотя изучение общественного мнения по решаемым особо важным 

проблемам, анализ проектов  муниципальных правовых актов являет-

ся задачей органов власти,  федеральное законодательство  наделило 

этими полномочиями и субъекты общественного контроля, то есть Об-

щественные Советы.  Мы считаем, что с общественниками население 

будет более откровенно, есть возможность получить более полную и 

объективную информацию. Такой опыт у нас уже есть, будем расши-

рять эту деятельность.  

   Кстати, наш Президент недавно озвучил пожелание внести в дейст-

вующее законодательство нормы, запрещающие принятие определен-

ного рода документов органов власти без согласования с Обществен-

ными Советами. 

    

   Проработав 3 

года мы, члены 

Общественного 

Совета города, 

понимаем, что 

без активности 

населения и со-

трудничества с 

властью нам не 

решить многие 

проблемы. Мы 

почувствовали 

необходимость 

разработки и 

реализации  Кон-

цепции формирования правовой культуры граждан муниципального 

образования Грязовецкое.  Концепция долгосрочная (на 2018-2027 го-

ды), принята Общественным Советом. С ней  можно ознакомиться на 

сайте администрации муниципального образования Грязовецкое и на 

странице Общественного Совета  в Контакте «Гражданский контроль. 

Грязовец». Концепция направлена на решение следующих основных 

задач:  

   - формирование правовой культуры граждан муниципального обра-

зования, куда входит правовое просвещение, формирование активной 

жизненной позиции, правосознания и ответственного отношения ка-



ждого не только за свои действия, но и  решения, принимаемые  вла-

стью; 

   - активизация работы Общественного Совета и других обществен-

ных организаций; 

      - принятие и реализация властью решений с учетом  мнения обще-

ственных организаций и граждан. 

      Только  при  решении  этих  

основных   задач   мы   сможем 

констатировать  наличие граж- 

данского общества. 

      Концепция нам необходи- 

ма для обеспечения плановой работы с населением  и органами власти.  

    Также принят план конкретных мероприятий по реализации Кон-

цепции.    

   Члены Общественного Со-

вета люди активные, поэто-

му принимают участие во 

многих городских и район-

ных мероприятиях. Вот 

только две фотографии - 

участие  в шоу «Звездная 

дорожка -2017» и в район-

ных спортивных соревно-

ваниях ветеранов. 

   

    Обществен-

ный Совет не 

может оста-

ваться в сто-

роне и от об-

щественно 

значимых со-

бытий госу-

дарства. Чле-

ны Совета 

примут ак-

тивное уча-

стие в проце-

Главная ценность гражданского общества, прежде все-

го, сам человек, но в одиночку сложно добиться значи-

тельных результатов, только в сообществе с другими  

мы  можем сделать многое. 

(О.Данилова, председатель  

Общественной Палаты Вологодской области ) 

   



дуре выборов Президента Российской Федерации по направлению Об-

щественной палаты Вологодской области в качестве общественных на-

блюдателей на избирательных участках города. 

    В год 100-летия ВЛКСМ в рамках  реализации Концепции формиро-

вания правовой культуры 

граждан   членами Общест-

венного Совета разработан и 

принят проект «Мы – вместе: 

славные традиции комсомола 

– молодежи XXI века!». В реа-

лизации проекта задейство-

вано значительное число гря-

зовчан, в том числе ветераны 

комсомола и молодежь. При 

 

глашаем всех желающих по- 

мочь нам в этом деле.  

  Поскольку грязовчане все 

чаще стали обращаться в Об- 

щественный Совет со своими проблемами и предложениями, мы орга-

низовали прием граждан членами Общественного Совета последний 

вторник каждого месяца в кабинете № 2 администрации города с 16 

до 18 часов. 

     Возможности  сайта ад-

министрации города не все-

гда позволяют разместить 

важную, по нашему мне-

нию, информацию, поэтому, 

силами членов Обществен-

ного Совета создана своя 

страничка в Контакте «Гра-

жданский контроль. Грязо-

вец», на котором вы найдете 

Положение об Обществен-

ном Совете и его состав, 

свежую информацию о дея-

тельности Общественного 

Совета, информацию с заседаний, план работы, копии документов-

Цель проекта: 

 создание необходимых условий и осуществление дея-

тельности, направленной на формирование граждан-

ского общества с использованием ценностей и лучших 

традиций комсомола в современных условиях. 

   



ответов по обращениям граждан, сможете высказать замечания и 

предложения в адрес Совета и администрации города, принять уча-

стие в обсуждении жизненно важных для нашего города проблем, зая-

виться на участие в мероприятиях или поделиться своими идеями.  

 

   Еще хотелось бы 

рассказать о мно-

гом, но время огра-

ничено. 

   В завершении 

поделюсь своими 

мыслями. 

  Да мы Общест-

венные Советы не 

очень удобные объ-

единения, не кар-

манные организа-

ции, как говорит 

Президент. Орга-

нам власти выслушивать мнение гражданского общества неприятно, 

но необходимо.   

   Нам очень хочется, чтобы органы власти любого уровня видели в нас 

своих помощников, сотрудничали с нами, находили компромиссы и  

использовали наши возможности для решения общих для нас проблем 

по улучшению жизни населения.  

 

   Видя «со своей колокольни» положительную деятельность главы му-

ниципального образования Грязовецкое Ворониной Любови Юрьевны 

по реализации полномочий в интересах муниципального образования и 

его населения, а также тесное и плодотворное сотрудничество с обще-

ственными формированиями и общественностью, оцениваем ее работу 

на «хорошо». 


